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26105 Oldenburg                                                                                                            
Altes Rathaus,  Zimmer 4 

Telefon:  0441 - 235 2686  

Telefax:  0441 -  235 2156 
E-Mail: cdu-fraktion@stadt-oldenburg.de 

Fraktion im Rat der Stadt Oldenburg 

         

Herrn Oberbürgermeister 
Jürgen Krogmann 
Altes Rathaus/Markt 1 
26105 Oldenburg                  25. April 2023 
 
 
 
Sitzung des Sportausschusses am 10. Mai 2023 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
für die Mai-Sitzung des Sportausschusses beantragt die CDU-Fraktion den 
Tagesordnungspunkt: 
 

„Flutlichtanlagen auf städtischen Sportplätzen“.  
 
 
Die CDU-Fraktion bittet die Verwaltung, den Ausbau der Flutlichtanlagen auf städtischen 
Sportplätzen zu prüfen und im Zuge dessen folgende Fragen zu beantworten: 
 

1. Wie ist der aktuelle Planungsstand für eine Prioritätenliste zum Ausbau der 
Flutlichtanlagen auf städtischen Sportplätzen? 

 
2. Welche Kriterien müssten dabei herangezogen werden (Größe des Vereins, Zahl der 

Jugendmannschaften etc., Lage der Sportanlage…)? 
 

3. Welche Sportanlagen in Oldenburg verfügen bereits über eine Flutlichtanlage. Bei 
welchen besteht Handlungsbedarf? Hierzu bitten wir um eine Übersicht. 
 

4. Ab wann und in welchem Umfang könnte die Stadt mit dem Ausbau beginnen? 
 

5. Was kostet eine mit LED-Technik ausgestattete Flutlichtanlage im Schnitt? 
 

Begründung: 
Vielen Sportplätzen in der Stadt Oldenburg fehlt es an einer Flutlichtanlage. Daher beklagen 
etliche Vereine, dass sie vor allem im Winterhalbjahr nur eingeschränktes Training für ihre 
Mannschaften anbieten können oder auf andere Anlagen ausweichen müssen. Vor allem 
Mehrspartenvereine, die überdurchschnittlich viele Teams stellen, sind davon betroffen, da 
viele Mannschaften um knappe Trainingszeiten konkurrieren. Selbst wenn pro Sportanlage ein 
Platz über eine Flutlichtanlage verfügt, reicht das oft nicht aus, um dem Bedarf in der dunklen 
Jahreszeit gerecht zu werden, wie uns Vereinsvertreter schilderten. Da auch die Hallenzeiten 
in Oldenburg knapp bemessen sind, verlagert sich der Trainingsbetrieb im Winterhalbjahr 
zunehmend auf die Sportplätze. Teilweise teilen sich bis zu fünf Mannschaften einen Platz.  
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Dadurch bedingt wird die Aufnahme neuer Mitglieder ausgebremst, weil die Gegebenheiten 
den Aufbau weiterer Mannschaften nicht zulassen. Das widerspricht den grundsätzlichen 
Zielen der Mitgliedergewinnung, die zum Beispiel mit dem Förderprogramm „Zurück in den 
Sport“ erreicht werden sollen.  
 
Daher bittet die CDU-Fraktion um Informationen zum Sachverhalt und um Vorschläge, wie die 
Situation in absehbarer Zeit verbessert werden kann – inklusive ihrer finanziellen 
Auswirkungen. Neben der Errichtung von Kunstrasenplätzen wäre ein Ausbau der 
Flutlichtanlagen mit energiesparender LED-Technik ein weiterer und für einige Vereine sogar 
vorrangiger Schritt, um die Nutzbarkeit der Oldenburger Sportplätze im Winterhalbjahr zu 
optimieren.  
 

Mit freundlichen Grüßen    

Petra Averbeck 
Dr. Esther Niewerth-Baumann  
Hans-Georg Heß      


